

PROJET D'ACTION

l'employabilité des seniors en recherche d'emploi

AG2R LA MONDIALE a créé un fonds d'innovation AGESICA (FIA) pour le soutien de projets à

fort impact social, autour de différents thèmes, dont celui de l'emploi dans la seconde partie de la vie professionnelle. De son côté, AGIRabcd dispose d'une expérience dans le domaine de l'accompagnement vers l'emploi et d'un réseau qui s'étend sur l'ensemble du territoire.

C'est ce qui a conduit AG2R, qui, par ailleurs, connaît bien notre association, à nous confier une action relative au «maintien et au développement de l'employabilité des seniors en recherche d'emploi».

Le processus d'accompagnement est actuellement en cours de définition.

Toutefois, on peut déjà indiquer :

- qu'il devrait concerner les demandeurs d'emploi de 50 ans et plus, en recherche depuis moins de deux ans,
- qu'il devrait durer entre 6 et 9 mois, pour chaque bénéficiaire, avec comme objectif d'aider les bénéficiaires à bien mettre en avant leurs atouts face au marché du travail et à adopter la bonne démarche de recherche.

Le projet se déroulera en deux phases, une phase expérimentale permettant de vérifier la faisabilité de l'opération et une phase de déploiement sur l'ensemble des délégations départementales, si la première phase est jugée positive.

La phase de qualification sera menée par six délégations (Finistère, Orléanais, Alpes-Maritimes, Norsenoise, Pas-de-Calais et Yvelines) ; elle a débuté fin janvier 2013 par une formation à la méthode d'accompagnement, délivrée à 12 adhérents volontaires. Elle s'achèvera à la fin du semestre, avec une synthèse sur les enseignements de l'expérience et une décision à prendre sur la suite à donner.

Si elle est décidée par AG2R, la phase de déploiement devrait débuter en octobre 2013 et se poursuivre pendant 3 ans, période au cours de laquelle la totalité des coûts (formation et autres frais) sera pris en charge par le fonds AGESICA.

Raymond GOBÉ

SOMMAIRE

ACTIVITÉS NATIONALES

- le VAR récompensé
- Employabilité

ACTIVITÉS INTERNATIONALES

- Mission en nouvelle Calédonie
- Apiculture et développement durable

RECTIFICATIF

RECTIFICATIF

Une erreur s'est glissée dans notre dernière lettre, et nous nous en excusons. Le co-auteur du livre 'Généralisations Placard, générations espoir', et Président de France - Bénévolat est Dominique Thierry. Nos lecteurs attentifs

LA PJJ récompense le Var

Protection judiciaire de la Jeunesse



Après avoir été récompensée pour son activité AGIRoute, la délégation du Var a reçu une médaille de la PJJ. Cette reconnaissance et ces mises en lumière de nos actions sont un encouragement. Faites partager vos expériences, nous nous ferons un plaisir de les publier.

La garde des Sceaux, Ministre de la justice, a conféré la médaille de la protection judiciaire de la jeunesse à Alain FAYE, délégué départemental d'AGIRabcd Var par arrêté du 17 juillet 2012.

Lors de la remise de la médaille, la direction territoriale de la PJJ du Var a insisté sur le fait qu'AGIRabcd était la seule association qui travaillait en parfaite harmonie avec les instances de la PJJ. Le représentant de cette institution a insisté sur le nombre d'intervenants, leur présence assidue, leur enthousiasme, leur créativité, leur originalité et sur le nombre de missions qui s'amplifiaient en permanence depuis trois ans.

Le récipiendaire, Alain FAYE, a remercié la PJJ au nom de l'association AGIRabcd. Il a souligné que cette distinction était une récompense collective, méritée par tous les adhérents d'AGIRabcd du Var, intervenant collectivement dans tous les centres de ce département (Draguignan, Brignoles, Fréjus, Toulon), et apportant de nombreuses compétences, aussi bien dans les centres ouverts que dans le centre fermé.

BURKINA FASO 60 femmes formées à l'apiculture moderne

Depuis 3 ans, l'antenne AGIRabcd de la Marne (région Champagne Ardenne) développe un projet de développement durable en apiculture au Burkina Faso, dans la province du Sanmatenga (centre nord). Menée en partenariat avec l'Association des Producteurs de Miel du Sanmatenga (APM/S).

A ce jour, cette action a permis de former 60 femmes de 6 villages de brousse, situés à proximité d'un massif forestier, et de reboiser près de 90 ha situés dans les enclaves des forêts.

Ces 60 femmes ont été formées en apiculture moderne, en techniques de reboisement et d'entretien de la forêt. Elles ont élaboré un code de bonne conduite par rapport à l'environnement. Les 6 groupements coopératifs féminins ont été entièrement équipés en tenues, ruches et matériel d'apiculture (120 ruches pour 6 ruchers). Après avoir bénéficié en 2012 d'un module d'alphabétisation initiale de deux mois, 30 de ces femmes reçoivent cette année une formation complémentaire de base. Elle sera suivie d'une formation technique spécifique qui leur permettra de devenir productrices pilotes dans leurs groupements. Elles pourront ainsi accéder à l'autonomie dans la gestion des ruchers, l'entretien des forêts et sensibiliser les populations au ramassage raisonné du bois de chauffe. Les conditions seront ainsi réunies pour que le projet soit pérenne et que cette région forestière se développe durablement autour des activités apicoles et forestières, en assurant l'écosystème de la région.

Soutenu par le CFSI, la fondation TOTAL, la Société KAEFFER WANNER, les Ets LEGRAS, AGIRabcd Champagne Ardenne et le Conseil Régional Champagne Ardenne, ce projet se caractérise par un équilibre entre développement social, économique et environnemental. Dans la préparation et la mise en œuvre des différentes actions nous avons la grande chance d'avoir affaire à un partenaire africain très réactif, qualifié, charismatique, respecté dans les villages et par les autorités locales et administratives.

Jean-Luc NAUD



NOUVELLE-CALÉDONIE Comment réduire les inégalités sociales



Cette mission s'inscrit dans le cadre de l'opération '400 cadres' issue des accords de Matignon (1988), faisant de la Nouvelle-Calédonie une collectivité territoriale française autonome, qui devait contribuer à favoriser l'émergence d'une élite mélanésienne destinée à s'impliquer activement dans la vie (notamment économique) du territoire.

Quand il vit en brousse, ou sur une

île éloignée de la capitale, les chances d'un jeune kanak d'accéder au baccalauréat sont restreintes.

Pour venir en aide aux plus prometteurs de ces élèves et leur donner une chance de poursuivre un cursus scolaire, une association locale : l'AJGJ (association Jules Garnier* pour le Juvénat**) a été créée en 1991. Internes au lycée La Pérouse de Nouméa, ces élèves du Juvénat sont pris en charge par un correspondant d'accueil dans la capitale.

En l'absence de répétiteurs rémunérés ou bénévoles locaux, les 20 heures de soutien scolaire dont ils bénéficient sont assurées par des retraités bénévoles de la métropole, notamment d'AGIRabcd.

Ancienne professeure de sciences physiques et agirienne du Rhône, Marie est partie quatre mois du 16 juillet au 16 novembre 2012, pour apporter son soutien et ses compétences. Outre les difficultés scolaires qu'ils ont à surmonter, les jeunes, pétris d'une culture kanak traditionnelle, très éloignée de la nôtre, sont confrontés aux normes occidentales et aux exigences du développement. La condition de la femme, en général, est un écueil supplémentaire pour elles. Comment concilier les valeurs de la culture kanak avec la réduction des inégalités sociales, ? La gageure est de taille, et fait partie de la mission éducative à laquelle nos adhérents s'engagent. Cette année, 70 élèves, en majorité des filles, étaient candidates aux cours de soutien. Ceux-ci se déroulent 19h à 21h45, en semaine, et aussi les mercredis et week-ends. A partir d'octobre, les révisions occupent toutes les séances de répétition. Gageons que toutes ces heures studieuses donneront des résultats satisfaisants aux épreuves du baccalauréat et améliorera le niveau de formation de ces jeunes, de ce 'bout de France'.

Marie SEBE

* Jules Garnier : ingénieur des Mines, écouvreur en 1866 de la garnièrite, minéral de nickel
** Juvénat 'homme jeune